2022年第3回教育委員会定例会 会議録

日 時 2022年3月22日(火曜日)午後1時30分~午後5時9分

場 所 北栄町役場 3 階 会議室 1

出席者 别本勝美教育長、光村哉智代委員、徳岡幸裕委員、竹信純一委員、吉田由香里委員

説明等の出席者 中原教育総務課長、手嶋生涯学習課長、中野図書館長、渡辺中央公民館長 西村指導主事、奥田室長、福田室長

会議の要旨

(開会) 午後1時30分

別本教育長 第3回教育委員会定例会を始めさせて頂きます。

会議録署名委員の指名をお願いします。

事務局 光村代理と吉田委員にお願いします。

別本教育長 よろしくお願いします。続いて行政報告です。

(資料にて説明)

徳岡委員 |タブレットは小学校 6 年生の子は中学生に上がる時はどうしますか。小学校の時は

持ちあがりですが、それとも中学3年生のを使いますか。9年間同じ機械ですか。

事務局 小学校の中で使って 6 年生のは小学校の 1 年生が使います。中学生になったら 3

年生が使っていたものを使います。

別本教育長 中学校になったら新しい ID を振り分けますか。

事務局 ID は同じものを使うはずです。

別本教育長|続いて教育総務課から順次報告お願いします。

事務局 (資料にて説明)

説明が終わりました。質問を受けます。

別本教育長 教育総務課関係でご質問等ございますか

吉田委員 | 2 月の北条小学校のいじめ4件というのは以前も問題のあった学年の子どもさん

達が関わっているのですか。

事務局 学年で申し上げますと 5 年生2件、3年生が1件、1・2年生が1件と以前は低学年が

落ち着いていないような状況だったのですが特定の学年等に集中しているわけで

は無いです。

吉田委員 じゃあ学校の方は落ち着いているという事ですか。

事務局 そのように頑張っているところです。

吉田委員 また来年度が始まるので学年が変わった時にはご指導をいただけたらと思います。

竹信委員 中央高等学園に今年度中学校を卒業された生徒さんは町内で4月に入学されるの

は何人ぐらいいらっしゃるのですか。町内とは限らず結構多いって聞いたのです が。北条・大栄でどのくらいかまた教えてください。多いのがいけないとかではな く、自分の進路ですから高校中退されて入学される方もおられるが、最初から進学 されるのはどれくらいいるのかと思って。年々人数が増えているのかなと思いまし て。

事務局

中央高等学園以外の学校進学についてもまだ調査しきれてませんのでまた報告さ せていただきます。

別本教育長

生涯学習課関係で、ご質問等ございますか。(なし)

図書館関係で、ご質問等ございますか

竹信委員

新しく入れた本が1年や2年経っても数名しか借りてないような本はチェックされて

事務局

全部はしきれてないです。この1年間を見てきて選書自体は全職員が新刊の案内 を見たり本屋さんからのおススメの本を見計らいで置いている分を見ながらこの 本がいいじゃないかという事で選書はしておりますが、気になって職員が選んだ本 が必要とされているか動きを調べてみた所、リクエストのある本と職員目線の選書 がニーズに合ってない事を感じていてそこの分析は必要だと感じています。システ ム上直ぐには出来ませんがその辺の動きをしっかり分析して蔵書に活かしていきた いと思います。

別本教育長

その他、ございますか。(なし)

中央公民館関係で、ご質問等ございますか。(なし)

吉田委員

ほくえい未来ラボ募集について募集方法を教えて下さい。

事務局

はい。TCC の文字放送・町放送・町のホームページ・チラシの全戸配布をします。 あとは団体さん PTA さんですとか。

吉田委員

今までどおりの方法で募集されているとは思いますが、その方法だといつも同じよ うな人しか案内を見られないと思うので、せっかく北栄の未来についてご意見を頂 くなら今までと同じ方法だけでなく、TCC で CM を作って流したり動画や SNS な ど別のアプローチで新たな人材確保に繋がらないのではと危惧してます。出来れば 新しいアピールの方法を考えていただきたいなと思います。

事務局

募集人数 20 名に対してどれだけ集まるかと思っている所ですが、この後お渡しし ますチラシには QR コードを付けて取り組みの趣旨説明、町長のメッセージ・コーデ ィネーターの先生のメッセージを入れております。動画でのアプローチにつきまして は初めての取り組みですので検討しながら行っていきたいです。

吉田委員

動画などを活用してどのような人材を確保したいのかを詳しく入れていってもらう と良いと思います。

別本教育長 | その他、ございますか。(なし)

全体を通して、ご質問等ございますか。(なし)

議案の順番を入れ替えます。

議案第9号の2022年北栄町立小学校・中学校編成基準について

事務局(資料

(資料により説明)

別本教育長

ご質問等、ございますか。

光村委員

例えば61人の新入生の内、特別支援学級の生徒さんが居る場合はどうなりますか。

事務局

支援級に入られる生徒さん以外の人数での適用になります。

竹信委員

今後中学校の方は適用になる予定は無いですか。」

事務局

国の方針が今後どうなるか分かりませんが今の所なる予定はありません。

竹信委員

校長先生からそうなってほしいと聞いておりますがなかなか難しいですね。

少人数制はいいのですが気になっているのが支援学級に入級できない発達障害 のある子どもさんです。こども園では支援計画を立てているのに、小学校で通常級 になる場合支援・指導計画もなくただ授業だけを見てくださいとなっている。その場 合発達障害のある子どもさんも含めて集団生活・授業でどのような配慮が必要か を先生がしているか。を教えて欲しい。指導案は無くてもいいとはなっているが該 当生徒にどのようなことを考えながら実施しているのか今更文章でとまでは言いま せんが、是非委員には伝わるように教育委員会さんにはシステムで共有されるべき 人に口頭報告だけでなく使用でも分かるようにしてもらえると助かります。」

吉田委員

今の話の続きになるのですが、少人数学級になるからといって発達障がいの生徒さんが安心に過ごしやすく学校に通えるかと言ったらそうではないと思います。先生は人数が少なくなったから1人1人見やすく・対応しやすくなっているのは子どもたちを大事にされていると分かると思いますが、今の時代妊娠をした際に出生前診断を希望される保護者さんもおられ、診断された場合いまの体制では産まない選択をされてしまうのではないかと危惧しております。障がいの可能性がある場合、北栄町で障がい児を育てていくにあたって町では少人数以外のどのような方針で障がい者さん支援を行っていくのかを今後出産・子育てを北栄町で考えておられる保護者さんに北栄町ではどのような支援・教育が受けれるかをわかった上で出産に繋がったらと思います。

事務局

(資料により説明→返答)

別本教育長

第9号議案について、ご質問等ございますか。(なし)

第9号議案について、承認でよろしいでしょうか。(承認)

第10 号議案 北栄町中学校区・学校運営協議会委員の任命について

事務局

(資料により説明)

別本教育長

第10号議案について、ご質問等ございますか。(なし)

第10号議案について、承認でよろしいでしょうか。(承認)

第11号議案 北栄町出産祝い金給付要綱制定について

事務局 (資料により説明)

別本教育長「ご質問等、ございますか。

光村委員 以前第3子出産時に祝い金10万円もらった記憶があるのですが、今はないのです

か。

事務局はい。ございません。

光村委員 じゃあこれが変わるものみたいな感じですかね。今後は第一子·二子·三子とその

都度もらえるんですかね。

事務局はい。

光村委員・ 使う所あるのかな…食品買えるとこない…?加盟店あるかな…

吉田委員

事務局 オムツ・ミルクを購入する店舗はなさそうですが、加盟店で購入するものをポイント

購入してもらって使わなかった現金を加盟店外で使って頂くというのが現実的かと

思います。

また、商店さんに取り組みを知ってもらって子育てに関する商品の取り扱いを検討

していただき地域で子育てをしているという風に思ってもらうように考えてます。

別本教育長 | 第 11 号議案について、ご質問等ございますか。(なし)

第 11 号議案について、承認でよろしいでしょうか。(承認)

第12号議案 北栄町英語検定料助成金交付要綱制定について

事務局 (資料により説明)

別本教育長 | 第 12 号議案について、ご質問等ございますか。(なし)

第12号議案について、承認でよろしいでしょうか。(承認)

第13号議案 北栄町高校生等就学時通学助成金交付要綱の一部改正する要綱

の制定について

事務局 (資料により説明)

別本教育長 | 第 13 号議案について、ご質問等ございますか。(なし)

第13号議案について、承認でよろしいでしょうか。(承認)

第14号議案 2022年度こども園・小学校及び中学校医の委嘱について

事務局 (資料により説明)

別本教育長 | 第 14 号議案について、ご質問等ございますか。(なし)

第14号議案について、承認でよろしいでしょうか。(承認)

第15号議案 町指定有形文化財の指定について

事務局 (資料により説明)

別本教育長「ご質問等、ございますか。

吉田委員 こういった資料を分析する方は町内におられるんですか。

事務局 町内にはおられないです。県立博物館におられた方にお願いしています。

別本教育長しその他、ございますか。

徳岡委員 所有権は米田さんだと思いますが、今後はどのような扱いになりますか。

事務局 はい。お答えいたします。所有者はあくまでも米田さんですので、町の方で指定し

ていただいて保管は米田さんでして頂くという形になります。

別本教育長 | 第 15 号議案について、ご質問等ございますか。(なし)

第 15 号議案について、承認でよろしいでしょうか。(承認)

第16号議案 北栄町社会教育委員及び公民館運営審議会委員の委嘱について

(資料により説明)

事務局 第 16 号議案について、ご質問等ございますか。(なし)

別本教育長 | 第 16 号議案について、承認でよろしいでしょうか。(承認)

第17号議案 北栄町スポーツ推進審議会委員の任命について

(資料により説明)

事務局 第 17 号議案について、ご質問等ございますか。(なし)

別本教育長 | 第 17 号議案について、承認でよろしいでしょうか。(承認)

第18号議案 北栄町文化財保護委員会委員の委嘱について

事務局 (資料により説明)

別本教育長「ご質問等、ございますか。

竹信委員 町外の方もメンバーに入っておられますが町内では特に居られなくてあえて町外の

方を入れたのですか。

事務局 学識経験者の方をお願いしたいという事でしたので、専門分野でのお願いとなると

町外の方になってしまったものです。

吉田委員 簡単でいいのでどういった分野の方がいるか教えてください。

事務局 国語の教師をされていた方では古文や古い歴史について、美術の先生をされてい

た方は美術・芸術系、その他にも社会、理科の自然・生物関係を担当しておられる

方がいらっしゃいます。

吉田委員 分かりました。

別本教育長 | 第 18 号議案について、ご質問等ございますか。(なし)

第18号議案について、承認でよろしいでしょうか。(承認)

第 19 号議案 北栄町歴史民俗資料館運営委員会委員の委嘱について

事務局 (資料により説明)

別本教育長 | 第19号議案について、ご質問等ございますか。(なし)

第 19 号議案について、承認でよろしいでしょうか。(承認)

第20号議案 北栄町スポーツ県外派遣費補助金交付要綱の一部改正について

事務局 (資料により説明)

別本教育長「ご質問等、ございますか。

竹信委員 | 文面が「及び」になったという事は範囲が広がったということですか。

事務局
そうです。

竹信委員 バウンドテニスなんかが全国大会に出ていたんですが、それは派遣費は出てなか

ったですよね。

事務局
そうですね。

男性 じゃあそれもこの内容だと入ってくるんですね。

事務局 該当する内容が広がったのでそうですね。

別本教育長 | 第 20 号議案について、ご質問等ございますか。(なし)

第20号議案について、承認でよろしいでしょうか。(承認)

第21号議案 北栄町文化教室等成果還元活動費補助金交付要綱を廃止する要

綱の制定について

事務局 (資料により説明)

別本教育長 | 第 21 号議案について、ご質問等ございますか。(なし)

第21号議案について、承認でよろしいでしょうか。(承認)

第 7 号議案 教育委員会事務局職員の人事(出向)について

第 8 号議案 教育委員会事務局職員の任命について 2件同時に審議に入り

ます。

事務局 (資料により説明)

別本教育長「ご質問等、ございますか。

男性 生涯学習課は異動されて、どなたが入って来られるのですか。

事務局 出られるのではなくて、課内での異動です。

誰か |大谷こども園の園長さんは一旦退職されていたと思うのですが、正式に採用という

ことですか。

事務局 園長での再任用の扱いだったので、それを廃止して保育教諭での再任用となりま

す。今後は由良こども園の園長に行ってもらうようになっています。

女性 大谷こども園の部長はどなたですか。

事務局 これは異動ありません。資料には異動の方のみ載せております。

別本教育長 | 第7号議案・第8号議案について、承認でよろしいでしょうか。(承認)

準備した議題については以上でございます。

5 協議事項へ入ります。

学校徴収金の口座振替への移行検討について

事務局 (資料により説明)

別本教育長 | この件は給食会計を公会計へ移行した際にこの学校徴収金の移行も検討しており

導入が決まっている鳥取市に伺いましたが、すぐ出来そうもないとの返答で先送りにしていたことを今回提案させて頂いてます。近隣の自治体だと公会計では無いですが既に手数料は保護者負担で口座振替を実施されているとのことです。先程資料説明時にもありました公会計でいくのかどうかは今後議論していく必要がある

と思います。

ご意見・ご質問等皆さんございますか。

竹信委員 年間何回かに分けると思いますが学年・学級・部活、個人の検定料、調理実習で言

うと材料費など細かく金額を出していくのは大変だと思うし、子どもに持たせること での現金の紛失が無くなるのはいいけどどこまでを線引きにするかですよね。支払

回数のたびに手数料がかかるわけですし。

事務局 基本的には学校でかかるお金のみで例えば PTA 会費は集めにくいんだろうなと

思っています。あと手数料に関しては回数が増えると何回も払わないといけないけ ど、少なすぎると1回の支払いが多額になってしまいそれも負担となる場合もあるの

でそれは検討していきたいと思っています。

光村委員 ちなみに鳥取市なんかは年に何回されているんですか。

事務局 偶数月でされていますね。ただ、公会計だと保護者さんに負担してもらってません。

光村委員 公会計だと町が負担しているという事なんですね。

事務局 そうですね。

竹信委員 そうなると監査は誰がしているのですか。町の事だから町の監査委員さんがされて

るんですか。

事務局はい。

女性 給食費は公会計だから手数料はかかってないですよね。

事務局 かかってますが公費で払っています。

男性 鳥取市では部活動に関わるものはどうされているのですか。

事務局 (資料にて説明)

竹信委員 |結局は全てが移行しききれず、子どもが現金を持って行くというのは残るんですよ

ね。

事務局 【そうですね。いまの議論ですべてが出来るわけでは無いと把握出来ましたので本

来学校が集めるべきではない徴収金は現金で集めるようになると思います。

吉田委員 | 私は大体は口座振替でしてもらった方が助かると思います。困られるという事があ

るとすれば手数料の件が気にはなると思いますが、それはいくらまでだったら払え

るかを PTA 会さんを通じて聞いてみたらいいかと思います。

竹信委員 それと請求金額が多額だったり、家庭の事情で金額指定や分割を希望される方へ

の対応が必要となってくるのではないかと。時代的にはやっぱり現金を扱わない方

がいいのかな。と思います。

事務局 | それと先程 PTA 会費は入らないという話をしましたが、会費は公会計としては集

めれないですが、私会計としては出来そうです。なので大部分は引き落とし出来る

と思いますが、公会計にするか私会計にするかです。

竹信委員 │では口座振替を導入すると学校の事務員さんが支払いについてチェックできると

いうことですよね。

事務局 はい。これからはそのシステムを入れるという事なので、システム上で把握しやすく

なるという事です。

竹信委員では支払いが滞った場合は督促状を出すということですかね。

事務局そうですね。はい。

別本教育長 ではこの件ついての議論はここまでにさせていただきます。また本日の内容を検討 させていただきご報告させていただきたいと思います。

事務局での協議内容は以上になりますが、他に何かありますか。

光村委員 どこでいったらいいか分からなかったのですが、先日小学校の卒業式に出たので

すが、子ども達の服装が年々派手になってきているなとすごく感じているんです。 で、本当に小学校の卒業式に袴で出ないといけないのかなと思ってて、教育委員 会からやめなさいとは言えないとは思いますが、家庭の中での経済格差がある中 でこのままエスカレートしていっていいのかなとふと感じたものですから、他の皆さ んはどのように思っていらっしゃるのかなと。私としてはあまり賛成は出来ないんで す。この華やかすぎる卒業式を。PTA の会議の時に保護者が実際にどのように考 えてらっしゃるのか・子どもがどう考えているのか意見を聞いてみてもらいたい。

徳岡委員 数年前に都市部で流行って来ていたときは学校側がストップをかけていたけど… 自分が見ているときは2.3名程度だったけど、今の話を聞いてとても増えている事

日カルカにく、少しでは2.0石住反にうたりと、7の間を周くとことの名だとくの子

にびっくりしています

光村委員 着せたくても着せて上げられない家庭もあるのでね…なんか見てて派手になりす

ぎてるなぁと感じたんですが。

事務局 今現在保護者から意見が出ているかが分かりませんが、もしあれば学校をつうじ

て問題提起することは出来ます。

竹信委員 なかなか難しい所ですよね。保護者は着せたいし、見たいしという思いもあるし。

光村委員 | それを小学校の卒業式でする必要があるのかと言う所で、成人式があるんじゃな

いですかと言う所ですよ。

別本教育長|以前成人式も晴れ着を着させないように夏の時期にしていた時もあったし、私は冬

の成人式の晴れ着もどうかなと考えています。最近参加している女性の中で着物 以外の服装で出ているのはほぼいません。参加してない人の中に事情があって着

れなくて参加してない人がいるんじゃないかとも思っています。

東北の方では卒業式で袴などの着用を自粛してもらうように案内を出しているよう

ですし。

光村委員 | 少し前にテレビを見ていたら卒業式に中学校の制服で参加しているのを見てとて

も良いなぁと思ったんですよ。また PTA 方に聞いて頂けたらと思います。

別本教育長 | その他、ございますか。(なし)

6 報告へ入ります。

教育長の任命について、説明をお願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長 | 令和4年度学校給食費一食単価等について、説明をお願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長「ご質問等、ございますか。

北栄町発達支援体制整備計画について、説明をお願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長|ご質問等、ございますか。

竹信委員 高校の中退者とかの把握は中学校の先生では出来ないんですか。

事務局制度上は出来るようになっています。

なってますよね。そこが把握した情報を教育委員会がどのように繋がって、教育委員会学校訪問をしたりするのはよっぽどのことですよね。今まで聞いたことが無い。中学校が訪問して「新入生・前年度入学した生徒は順調に過ごしてますか・問題はありませんか」と問いかけ、実は中退しました。と言う話になり、高校は中退したら一切知りませんですからね。ですから分かった段階で教育委員会なり関係部署が連携を取りどのように対応していきましょうと動かないと放置してしまうのが一番いけないと思います。高校も発達障がい児が来るって聞いたら構えてかかりますからね。なかなかそういう情報はどうなんですかね。

また不登校児童生徒に対しては学校での対応という事ですが、一方で委員会の中でも担当されている方がいるようなので連携を取りながらやっていかないと。やっているんだろうけど十分取り組まれてない・成果が出てないということだからこの評価なのかなと。なのでこれからも取り組んでいただけたらとは思いますが。

小学校から中学校と言うのは義務教育なわけで引継ぎのような形で出来ているのですが、中学校から高校と言うのはほとんど出来ていないです。中学校の教員も高校に進学した先の事まで関われるほど業務量的に余裕が無いのでなかなか難しいと思いますので、そこは教育委員会が全ての子どもさんではなく該当生徒に対して対応していったらいいと思います。高校からは中退した連絡なんてしてもらえない訳ですから、こちらから情報を取りにいかないと全く情報は来ませんのでね。

ただ教育委員会も情報を把握できても、その生徒の家に出かけて行ったところで 信頼関係が出来てない知らない人が訪ねてきて話をするのは難しいですよね。そ うなるとやはり中学校で関わっていた先生や異動になってしまった先生にも協力を 得ながら対応していかないと。なので中学校でかかわりのあった先生等に対応して もらってまずは保護者の支援をしていくとか。それも含めて発達支援体制をきちっ と作ってほしい。なかなか手が出しにくいとは思いますが是非お願いしたい。

関係者の中にまだ高校が位置付けられてなくて高校との関係性がまだ訪問程度にとどまっている状態です。

別本教育長

竹信委員

竹信委員

事務局

竹信委員 ぜひ今後は関係性作りにも取り組んでいただきたいと思います。

別本教育長 | 要保護及び準要保護児童生徒に対する就学援助費支給にかかる認定審査結果

について、説明をお願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長 ご質問等、ございますか。(なし)

校区外就学及び区域外就学の認定について、説明をお願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長 │ ご質問等、ございますか。(なし)

小中学校新入学時必要経費について、説明をお願いします。

事務局 (資料により説明)

竹信委員 |前回の質問への回答をありがとうございます。ただやはりこの提示された金額だと

中学生だと更に部活動等で必要となるものを追加で購入されるとなるとやはり金銭 的な負担は大きいのかなと思います。先程の就学援助費が果たして適している金 額なのかと。今の所支払いが滞っている家庭があるとは報告は無いですが、この状 況が続くように最低限の出費で済むようにしてほして受けられる教育が受けれたら

いいですね。

別本教育長 | 令和4年3月北栄町議会 一般質問について、説明をお願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長 | ご質問等、ございますか。(なし)

|竹信委員 | お願いがありまして、フッ化物洗口が始まって 3 年程度たったと思いますが取り組

みが始まって直ぐには結果が出るとは限りませんが、状況を教えて欲しいです。取り組むだけではなくて状況の報告を頂いて検討していくのも大切だと思いますの

で。

別本教育長|ただ残念なことにこのコロナ禍で歯磨き・フッ化物洗口が出来ておりません。うがい

による感染の危険性があるからです。

竹信委員 あぁ…出来てないんですね。こども園もですか。

事務局はい。

竹信委員 そうするといつ頃から出来てないんですか。

別本教育長 | 最近ですね。それと先行実施した日野町の結果が県に報告が上がってまして減少

しているようです。また報告させていただく時に付けさせていただきます。

ご質問等、ございますか。(なし)

午後5時を過ぎますが引き続き続けてよろしいでしょうか。(了承)

事務局 (第20号議案について訂正の案内)

別本教育長 | 7 その他(説明)です。

着任式 4月4日(月)午後4時からです。

次回定例会の日程第4回定例会 4月22日(金)13時30分から

皆さんの方から、何かございますか。(なし)

以上で、第3回教育委員会定例会を閉会いたします。 (閉会) 午後5時9分

(退任あいさつ)

令和 年 月 日

会議録署名委員

会議録署名委員